

Pierre Yerlès, figure locale, s'est éteint

MONTAGNE Maire de la commune depuis 1989, il fut également conseiller général

L'émotion était palpable, hier, à la mairie de Montagne. L'annonce du décès de Pierre Yerlès, survenu vendredi matin à 6 heures à l'hôpital Robert-Boulin à Libourne a médusé tout le monde.

Né le 20 mai 1941, il était âgé de 76 ans. L'édile avait été élu maire de Montagne en 1989, prenant la suite de Gérard Despaigne. Depuis, il avait toujours été réélu. Il a également été conseiller général, où il a siégé de 2001 à 2015, président de la Communauté de communes de Lussac en 2005 puis premier vice-président en charge du développement économique à l'intercommunalité du Grand Saint-Émilionnais, en 2013.

Un amoureux des vendanges

Ancien viticulteur, Pierre Yerlès attaché au Château des Tours, aimait le moment des vendanges, ce travail d'équipe et surtout les temps de détente, les repas de vendanges pendant lesquelles les travailleurs du jour partageaient un moment de convivialité.

Il y voyait ce qui faisait « l'âme » des vins. Passionné de moto, d'aviation et de voyage, l'édile, étiqueté à droite, était connu comme un bon vivant. Le premier édile avait de

nombreux projets en tête pour sa commune afin de dynamiser le commerce et les services de proximité grâce à l'aménagement du bourg où il a consacré dix ans à s'investir et à maintenir ainsi le service public sur le territoire.

Il s'insurgeait avec cette voix puissante reconnaissable entre toutes, contre les dérives libérales de notre société.

« Un épicurien »

« Il voulait arrêter son mandat en 2020, commente son épouse. Il adorait sa mairie et il était très heureux de s'occuper de sa commune, c'était une grande partie de sa vie. Il a été aussi aimé par le personnel

Tout le personnel a du mal à s'imaginer ne plus le voir arpenter les couloirs de la mairie

« Il aimait la vie, il était épicurien, il était attaché à sa commune,

du Conseil départemental mais il avait son franc parler et son caractère. Il était très fier que Catherine Henry sa première adjointe ait accepté de lui succéder en 2020 », termine sa femme.



Pierre Yerlès accomplissait son cinquième mandat à Montagne.

PHOTO ARCHIVE STÉPHANE KLEIN

c'était sa vie, c'était Montagne avant tout, révèle Catherine Henry. Vingt-huit ans à la tête de la mairie, c'était un monument. Ce décès est brutal et tout le personnel a du mal à s'imaginer de ne plus le voir arpenter les couloirs de la mairie. Il va laisser un vide.»

Le maire de Libourne, Philippe Buisson, le dépeint comme « un homme engagé et humaniste, grand serviteur de Montagne et du

territoire libournais » et Bernard Lauret, édile de Saint-Émilion, comme « un humaniste, un fédérateur. » « L'annonce de son décès nous a tous atterrés », dit-il.

Le corps de Pierre Yerlès sera rapatrié ce dimanche à 15 heures à Montagne où une chapelle ardente sera dressée. Ses obsèques auront lieu lundi à 10 h 30 à la Collégiale de Saint-Émilion.

Karine Poullain

Sud-Ouest

du 2 décembre 2017

Disparition de Pierre Yerlès

L'annonce vendredi 1^{er} décembre du décès brutal de Pierre Yerlès, le maire de Montagne, a bouleversé tous ceux qui le connaissaient. Pierre Yerlès est décédé le 30 novembre. Né à Sidi Bel Abbès le 20 mai 1941, il était maire de Montagne depuis 1989. Il avait été conseiller général de la Gironde de 2001 à 2015, président de la Communauté de communes du Lussacais en janvier 2005, puis 1^{er} vice-président de la communauté de communes du Grand Saint-Émilionnais depuis le 1^{er} janvier 2013. Il participait à de nombreuses œuvres et notamment à l'Hospitalité Bordelaise qu'il accompagnait à Lourdes chaque année. Montagne et ses habitants restaient au cœur de ses préoccupations et il défendait avec force ses projets. La réhabilitation entière du bourg qu'il a portée depuis cinq ans est tout juste terminée. Cet homme chaleureux aimait la fête, c'est tout le village qui était convié au repas des vœux, et la grande salle Ausone résonne encore des moments de joie que les habitants, les viticulteurs et le maire ont partagés. L'école publique bénéficiait aussi de toute son attention. Son engagement au Département à la tête de la commission sociale des personnes âgées et handicapées avait été entier aussi, dépourvu de toute considération politique



Pierre Yerlès.

et tourné vers l'efficacité. Ces dernières années de mandat étaient endeuillées par les décès de la secrétaire générale de mairie et de son premier adjoint. C'est Catherine Henri qui le secondait désormais qui assurera l'intérim.

L'église Saint-Martin entièrement rénovée n'aurait pu accueillir la foule venue le saluer une dernière fois, il faisait trop froid pour prendre le risque de laisser des personnes dehors, c'est à l'église collégiale de Saint-Émilion que ses obsèques ont été célébrées ce lundi. Le Résistant s'associe sincèrement à la peine de ses proches.

■ Béatrice Ferrer

Le Résistant
du 7 décembre 2017

MONTAGNE

Catherine Henry élue à l'unanimité

Vendredi 15 décembre, le Conseil municipal se réunissait pour procéder à l'élection du maire et de ses adjoints.

Autour de la table, le conseil élu lors des derniers suffrages du premier tour a vu l'arrivée de Jacques Rambeaud, nouveau conseiller municipal. Catherine Henry, première adjointe a assuré l'intérim depuis le décès de Pierre Yerlès.

La première adjointe a ouvert la séance en stipulant : « Pour moi c'est une grande première de m'exprimer devant vous et je vous demanderai un peu d'indulgence car il risque peut-être d'avoir quelques fois des couacs. »

La première femme maire
Après avoir adopté l'ordre du jour, le conseil municipal a procédé à l'élection du maire. Ce fut sans surprise : 19 voix ont désigné Catherine Henry (divers droite) comme maire de la commune.

Une grande première à Montagne, car c'est la première fois que le maire est une femme.

Puis ça a été le tour du vote des cinq adjoints que l'édile a proposé. 15 voix, deux blancs et deux enveloppes vides ont élu

Puis est venue l'élection des délégations d'attribution du Conseil municipal au maire ainsi que la désignation des membres des commissions communales, et pour finir la désignation des délégués aux différents syndicats.

« **Travailler ensemble** »

Le nouveau maire, Catherine Henry avant de clôturer la séance a souhaité s'exprimer devant tous les colistiers : « Je vous remercie de votre confiance et je m'engage à travailler ensemble à servir nos concitoyens,



Catherine Henry et ses adjoints. PHOTOS K. P.

LES ADJOINTS

PREMIÈRE ADJOINTE Monique Burgaud, **DEUXIÈME ADJOINT**, Pierre Portaud, **TROISIÈME ADJOINT**, Michel Coudroy, **QUATRIÈME ADJOINTE** Maud Camus, **CINQUIÈME ADJOINT** Daniel Pallaro.

je n'aurai de cesse que d'être digne de cette responsabilité importante. J'y mettrai toute ma détermination, ma personnalité, dans le respect de ce qui a déjà été fait mais je ne suis pas naïve nous ne vivons pas dans le monde des Bisounours, je ne suis pas non plus la fée Clochette mais je souhaite vraiment que l'on se respecte, que l'on soit uni et qu'on travaille ensemble. Une page se tourne et je désire vraiment que ces deux années se passent bien », termine l'édile.

Karine Poulain



Catherine Henry, élue à l'unanimité maire de Montagne

Sud-Ouest

du 18 décembre 2017

Catherine Henry élue maire à l'unanimité



Catherine Henry entourée de ses adjoints et du conseil.

Catherine Henry est le nouveau maire de Montagne, la première femme à occuper ce poste. Éluë à l'unanimité, l'édile a particulièrement insisté sur l'écoute et le respect nécessaires au travail en équipe qu'elle souhaite développer.

Béatrice FERRER

La séance a débuté par l'accueil d'un nouveau conseiller municipal, Jacques Rambeaud, le décompte des procurations au nombre de deux, la désignation de la plus jeune des élues comme secrétaire de séance, puis la minute de silence en mémoire de Pierre Yerlès décédé

le 30 novembre dernier. Pendant ce silence les cloches de l'église voisine sonnaient. La candidature de la première adjointe, Catherine Henry, apparaissait comme une évidence. Seule à briguer le poste, elle a été élue à l'unanimité, par toutes les voix, y compris celles de la liste d'opposition élue en 2014. Elle a ensuite proposé une liste d'adjoints: 1^{re} adjointe: Monique Burgaud, 2^e adjoint: Pierre Portaud, 3^e adjoint: Michel Coudroy, 4^e adjointe: Maud Camus et 5^e adjoint: Daniel Pallaro. Les élus l'ont été à la majorité par 15 voix sur 19. Didier Boudot entre au conseil communautaire de la Juridiction de Saint-Émillion. Le travail des commissions sera collégial et essentiel a précisé Catherine Henry et chaque président devra rendre compte lors de chaque conseil à compter de 2018. Monique Burgaud s'occupera des affaires scolaires, Pierre Portaud des bâtiments communaux, Michel Coudroy du sport et des équipements sportifs,

Maud Camus de la communication. La commission fêtes et cérémonie aura aussi en charge le fleurissement, et l'aménagement du bourg. Tous les conseillers sont invités à s'investir dans les commissions. Les délégués dans les différents syndicats ont été désignés selon les vœux des uns et des autres. Catherine Henry a insisté sur les notions de respect, d'écoute et d'union au sein de l'équipe municipale, elle a remercié les agents municipaux de tous les services. « Une page se tourne. À nous de la remplir de la plus belle des manières ». Née à Montagne, ses parents et ses grands-parents étaient aussi habitants de Montagne. Catherine Henry y a toujours vécu et reste profondément attachée au village. Aujourd'hui retraitée, elle a effectué sa carrière d'infirmière au centre hospitalier Robert Boulin: « Le respect de chacun et la bienveillance ont toujours été à la base de toutes mes actions, et ce sera toujours ainsi »

Le Résistant
du 21 décembre 2017

KIDÉCOLE MONTAGNE / MARCHÉ DE NOËL

Un succès qui fera date



Le premier marché de Noël organisé par l'association des parents d'élèves Kidécole Montagne a connu un vif succès. Le soin tout particulier apporté dans la préparation, l'enthousiasme déployé par tous, et la participation des habitants ont porté leurs fruits.

Une équipe soudée, motivée, pleine d'idées.

Le comité des fêtes de Montagne a fait venir le Père Noël et offert tout son savoir-faire, les majorettes de Saint-Denis-de-Pile ont animé la journée, comme les personnages de dessins animés et les balades

à dos d'âne. Plus d'une trentaine d'exposants proposaient les traditionnels petits cadeaux de dernier moment à glisser sous le sapin. La salle Ausone n'a pas désempli, les enfants étaient heureux, 25 litres



De solides soutiens!

de pâte à crêpe se sont envolés, 15 kg de marrons sont partis et rendez-vous est déjà pris pour l'année prochaine.

B.F



MONTAGNE

Les 3 Romanes fêtent Noël

L'église de Saint-Georges était presque trop petite pour accueillir musiciens, choristes et public en ce jeudi 21 décembre. Un concert où alternaient le groupe instrumental « *délict de flûtes* » et des chants de Noël du monde entier, interprétés par l'ensemble choral du Libournais sous la direction de Jean Goujon. Le temps maussade n'a pas découragé le public ravi de cette magnifique prestation et les applaudissements ont été nombreux et fournis. La soirée s'est poursuivie fort tard autour d'un vin chaud et de gâteaux aux épices, prémices des prochains jours de fête qui s'annonçaient.



Une prestation magnifique dans la petite église de Saint-Georges.

Le Résistant
du 28 décembre 2017